



会報

第6号

事務局 PHS 070-5577-5737・070-5577-5858 会長 井本史夫

発行者

青葉区ねこの暮らしを考える協議会

平成17年5月25日発行

活動レポート（平成16年9月～17年3月）

「もし私が病気になってしまったら…？」「もし私が都合で長期間留守にしなくてはならなかつたら…？」「何かの時に自分に代わってネコたちのお世話を頼める人がいてくれたら。」

雨の日も風の日も一日も休むことなくエサやりに通つてのら猫のお世話をされているキャットメイトさん達に共通する悩みですね。一般会員のボランティアさんを募つてお手伝い頂くのも一つの方法ではないかと考えています。

今年度の協議会では、近くのキャットメイトさんと連絡を取り、お互い助け合いながら活動を続けられるような体制作りをして行きたいと思っています。

協議会理事 山下 理恵

ヒューマンキャットボンド

～猫と人をつなぐ活動

「物置に生まれたての子猫がいる！」「のら猫が増えて困る。」春は、区役所にこのような内容の苦情が頻繁に寄せられます。親猫や餌をあげることを尋ねると「迷惑している側が、なぜ猫の素性まで調べなきゃいけないんだ？」としばし困惑。「そんな事よりこの猫何とかしてくれ！」となります。しかし、ここ数年の青葉区は変わつきました。「のらも手術してあげれば増えないのか。費用を協力しようか。」「親猫ね。近所に聞いて探してみます。」同じきっかけで電話をしていても、好き嫌いに関わらず、対処に自ら関わろうとするかたが出てきました。それは問題のスムーズな解決につながります。こんなに早く、協議会の普及啓発活動の成果が出てくるとは！！「官民協働」の官の立場として、こんなに嬉しい驚きはありません。この変化は会員の皆さん一人一人のお力だと思います。人と地域の猫たちが「ちょうど良い」関係を保つため、大きなお力になって下さっている協議会が、今後さらにご発展されますように地域行政に携わるものとして、また、一人の人間としても願っております。

前青葉区生活衛生課今村知子



昨年11月6日、区民祭り・健康フェスティバルが区役所で催され、獣医師会の先生方や当協議会メンバーが参加しました。
事前のキャットメイト交流会では猫のぬいぐるみや粘土製猫の置物を手作りし、活動資金集めの当日のバザーに備えました。
会場では獣医師による動物の健康相談、捨猫防止会による飼育相談、ニュータウン動物愛護会による譲渡会の他、猫とのプリクラ撮影会、特製トレーナー販売や前述のバザーがあり大好評でした。

今年は11月3日開催予定です。是非会場にお越し下さい。

協議会理事 小林 尚子

【会員通信】

第4回定期総会開催

詳しくは別紙の案内をご覧ください。

平成17年度 会費納入のお願い

一般会員年額 1000円

総会会場でも納入をお受けいたしますが、おいでいただけない方は下記宛ご入金ください。

郵便局振替口座 00290-6-16690「青葉区ねこの暮らしを考える協議会」

新規会員の募集について

随時募集しております。総会会場にて受付もいたします。(年会費を申し受けます。)



森裕司先生の講演会

(東大農学部教授)

(2月23日)

青葉区役所会議室にて

『ねこは何をもえて暮らしているの?』— 猫の行動と心理について —

当日は会場に入りきれないほど(何と約**160名**)のお客様で大盛況!

たいへん興味深くためになるお話を数々でした。ポイントとなる一部をご紹介します。



猫の祖先は
ミアキス
森で生活を
していました。

犬は進化し、草原で群をつくる生活をするようになりました。
グループでコミュニケーションを取りハントингをするのでボディーランゲージが上手です。

猫は進化しても森にとどまり単独ハンター生活をしました。
足音をたてずにしのび歩きをしたり、隠れて待ち伏せをするのが上手です。

猫は犬にくらべ、行動の解析がむずかしい動物です。猫はなわばりを大切にするのでオシッコをかけたり、ツメでひっかいたりしますが、人と生活する上ではいしばしば**問題行動**となる事も。

猫の嗅覚

をつかさどる部分は、脳の中でもとても発達しています。ニオイから得る情報を画面でたとえると

人がケイタイ画面で見ているとすると
猫は映画館の巨大スクリーン
猫には豊かなニオイの世界があるのです。

近ごろ

先進国では犬にくらべ猫の飼われている数が上回りました。
散歩の必要もなく飼いやすいから。「1匹ではかわいそう」とお友達猫を、と考えている方にアドバイス。仲良くしてもらうためには最初の出会いが大切!

①新入り猫の体を
ゴシゴシこすって
ニオイをつけます。

②先住猫に
ニオイのついたタオルだけ
会わせます。

③はじめて2匹を会わせます。
先住猫は「あーコウイツが知ってるよ」となるわけです。
すんなり仲良しに♡

去勢

の効果は大きいです。
放浪、ケンカ、尿スプレーなどの問題に対し、8~9割の期待がもてます。

フェロモン製剤は不安をやわらげる
のでマーキングをコントロールできます。

いけない事をした時

体罰はダメです。遠隔罰
(天罰が下ったと思わせる)
が有効です。



トイレは猫の数十人間にはニオわなくとも猫にとってはクサイかも。酵素入り洗剤などでニオイを消しひつもキレイに!

さいごに

①の写真を見て下さい。「ニタニタしたへんなおじさんの写真だ」と鬼う方がいるかも。でも②のようにここに動物が居ることで、いやらしいおじさんの写真、じなごむ写真に見えませんか?
動物にはそんな不思議な力があります。そして動物にはまだまだ科学的に解明されていない不思議な能力があるのです。



— おわり —